REPUBII (A

ADMINISTRACIÓN: IMPRENTA MODERNA Frente à la Biblioteca, Nacional.

Teléfono Núm. 18

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS-FUNDADO EN 1888

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 7 DE JULIO DE 1912

Núm. 8522

Dirección y Redacción: Entre la Av. 1a. E. y la Calle primera Norte Telefono Num. 109 Apartado 175

AÑO XXVI



ING. JOSE FABIO GARNIER.

titulo de "Un Músico Sordo". (Beethoven).



BEETHOVEN

una conferencia en el Teatro de positores musicales que han e- sin tardanza ordenar una inves- Informe los "sobrantes" de poli- Congreso, etc. Pero el Ministerio no se les había pagado el saladel Ateneo de Costa Rica, con el xistido; inspirador del celebre tigación y la publicación de las cia-se guarde un profundo si- había prevenido al Director de la rio semanal. Nos extraño, por- y discutidos por cualquiera per-Wagner. (1775—1827.)

de un diputado que llegara à su sojuzgada como la más vetusta. No sabemos que haya de asentar mosca, banquillo tan sólo á reprobar ó herencia del salvajismo, que diaprobar inconscientemente los remos de la oratoria, que es toda distintos problemas sometidos á luz, novedad y progreso? discusión y de los que apenas cibe ligeros rumores de una tem- so bien disertado, aun cuando no se diera cuenta como quien perpestad lejana.

ción es la de aquellos que, pre- cierta sugestión recreativa que tendiendo apartarse de ese ni- entusiasma; pero si en cambio vel, en su afan de hacer sentir el orador, mas que en una tribusu presencia, usando de la pa- na, parece que estuviera en el labra, la estropean con crueldad redondel disputándose la victoamarga, vociferando con chilli- ria de un pugilato, el desaliendos disonantes cuya intensa vi- to invade à los circunstantes y bración mal contrasta con la solo se espera con excitación

Bien está que con diligente te desbordada. laboriosidad se interesen por la Pero aun hay algo peor que

menos violenta. Solamente hace luz en cual- llo y el otro? quiera discusión un criterio seinfluencia de las pasiones que proferida en un recinto como el siempre dejan traslucir el interés mezquino que las alienta.

Hoy, aun en la guerra misma, no triunta como antaño la bar-

barie. En los tiempos napoleónicos, interminables moles de carne se trituraban unas contra otras, Ojala no volvieran a oirse en demoliendo existencias á mon- el seno del Congreso esos disbles, en magnificos cruceros, en representan. diversas manifestaciones del talento y de la astucia.

Seria muy triste condición la Si esto ocurre con la guerra la Prensa.

Cuando se escucha un discurabunde en grandes inspiracio-Pero no menos triste condi- nes, se apodera del auditorio regia armonia de un Parlamen-baje la compuerta à esa corrien-

prosperidad del pueblo que re- desgraciadamente no ha sida presentan, y que guiados por desterrado de la dialectica: las sentimientos nobles, se esfuer- alusiones personales. Habrá nacen en la persecución de sus i- da más absurdo que pretender deales. Pero esta labor es tanto triunfar en una discusión dimás prolija cuanto más culta y ciendole al contrincante á duras voces: Usted es esto y aque-

> En mi concepto, la ofensa solo, ofende à todos, por razones de solidaridad, de compañerismo, y porque la respetabilidad; derivada de la representación, al ser desvirtuada en uno de sus miembros, denigra el conjunto.

tones. Ahora se libra la guerra cursos cuajados de injurias, que por la estrategia, por posiciones, solo manifiestan el error de los por combinaciones de la inteli- pueblos en la elección de los gencia, cristalizadas en dirigi- hombres que tan pobremente los

C. CUBERO O.

Una pordiosera tratada inhumanamente

Vagando por el Parque Cen-recoger sabemos que Araya-cotral encontró la policia à una mo se llama el "ingles" de pieque la hora era demasiado avan- grar cerrar la puerta. zada, y no se daba irazas de re- Las autoridades tomarán cartas

misera mujer que llevaba en los dra-penetro en la casa de la brazos à un piño. Como quiera señora por una ventana para lo-

tirarse camino à su hogar, inte-gen este asunto. El no haber pa- con metro de su remancia y resenscion del .- Ayer vino de las minas de que aquella noche al volver à en plena calle, une noche lluviobuscario se encontró con que el sa, à una madre con su lino, en so es solleur sublime hasta en el perro; dueño de la casa que habitaba, un pais donde existe la fe, de me se el gran Cincinste americano la había cerrado, arbitraria, in- desahucio. La justicia van contra 3 si Soita argentino sa si destierre. humanamente, dejandola de es- los justicieros arbitrarios. Y no real substancia es en se tetencias eviena, del perseguido can que la vietneta ta guisa, à la intemperie, con su hacemos comentarios de esta esniño, que no tiene más culpa cena de vida de los parias, siempre tratados à puntaples por los sera el gren Chimpanes de poestre historia. Da, doña Isabel de Fajardo, ha letras que levantan, y levantan cierto que se paga un pequeño hambre, con todo su cortejo de letras que levantan, y levantan cierto que se paga un pequeño hambre, con todo su cortejo de letras que levantan, y levantan cierto que se paga un pequeño hambre, con todo su cortejo de letras que levantan, y levantan cierto que se paga un pequeño hambre, con todo su cortejo de levantan de letras que levantan de levanta Por datos que hemos podido parias del espiritu.

Saldos que no aparecen en la Memoria de Guerra

Se impone una investigación

nombre de las autoridades su- diarios. periores militares encargadas de Francamente, la gente curiosa amentarios de carricio, y se lograra evitar puede permitirse comentarios limurmuraciones y rumores que pecto de ese silencio persisten-acerca del asunto corren y de las cuales ya empieza à hacerse eco te del Gobierno, que en materia

nados con las cuentas de la Coci- bien; se lamenta la indiferencia operarios, mente de publicar la epistola en generalidad le resulta inexpli- rio de Gobernación había nega- demás son teorias. referencia, mientras adquiria- cable, insolito, es que habiendo- do el visto bueno à las planillas, mos datos que comprobaran lo se publicado en la Memoria de porque estas se habían excedido 12 OPERARIOS EN NUESTRAS do soportado desde hace largo que en ella se delataba. De nues- Guerra hasta el último rifle y el de lo que determina el Presutras averiguaciones con personas último cartucho que hay en puesto. En los dos sábados anteapreciables y que están en las nuestros almacenes militares riores había pasado lo mismo, intimidades del servicio en re- (datos estos que en otros países debido al exceso de trabajo ti- anoche à nuestras oficinas una lación con la Imprenta son entequien dará en la noche del lunes Uno de los más grandes comcimiento de que el Gobierno debe lo mismo que se anota en dicho morias, Anuarios, sesiones del Nacional, à manifestarnos que mo en los demás ramos à mi cuentas y comprobantes de la lencio acerca de la alimentación Imprenta de que los gastos se- que recordamos lo que nos dijo sona interesada en esclarecerlos. Cocina Militar. Sólo de esa ma- de la tropa de la capital, que im- manales debian ceñirse extricta- el señor Matamoros. Además, son nera se pone à salvo el buen plica un movimiento de @ 100 mente à lo que determina el hombres que viven al dia, cuyos por el cumplimiento exacto de la

de administración no se deja

La nueva era de su patria smada ie vimos apunciar en medio de nos inche alboromás, e inscussio después la se emputada le vemos quebrantar......

La escala del poder con su partido la vimos ascender, y une vez en la cumbre el fementido y is hace descender.

Que por alogna motivo accotaria in others restriction,
nos dije myer, y si pushio ie spiandia
sin ver que en coma france escondia
en garman la traición.

Que seria de la ley siervo sumiar, la cimos axelxmar de mode estegórico y espeiso. De la ley, hoy predica que es preciso an espirita cividar.

No babes candidatures oficiales. cred in imposición Tales fusion ins fraces inmortales, Palabras se ayen hoy dictatoriales; "Lealtant & diminion."

Per el sufregio libre experimento. respeto sin igual.
Quiez ayer profició lai penyamianto
hay vicia sin pudor, a un contecto, In lay electoral.

Que dat "Tesoro" del guardian serla, le cimos erciamar. Mas el "Tesoro" es boy baquica orgia, entermo que camina a su agonia, festin de Baltssar!

Nos dijo ayer: "Ha muerto el Mapolismo."
Endémico es el mai!
Su prole hoy sus conduce hacia el ablamo,
pues bastardos cónca, que cinismo!
com oro nacional.

Aver fud gran puntifics, vector Le sombra en hoy del tigre del Cabrero; aquel que se Damo el sepulturero del bando radical.

También es JUDAS en en fé empedada, HAUL on is emisted, EFIALTES on is course trainioneds, con its conclusions peer que Torquema y BORGIA en le maldad.

Oh) quies tuviera para un fiel transfe hacer de su opresión, el cetilo de Tacito empapado. en la sangre que cruel ha derramade en invalita ambicido;

AL DE PARLO AROSENENA



Ingeniero Agrónomo en la Uni- tado. versidad de Cornell, Estados Unidos, donde permaneció cuatro años, después de uno de estudios preparativos en Baton Rouge.

rales Rocha, cantara esta noche como ochocientas mil cubiertas tinuado; la Secretaria lo aceptó Respecto de los otros trabajos en el Teatro Nacional.

Alvarado.

ble mejoria que ha tenido en la le carga à la Imprenta Nacional pueden admitir demoras para enfermedad que le aqueja, el cul- el valor de la hechura de esas proceder con energia, aunque de to caballero y hombre de nego- formulas, en vez de ser al Ramo rechazo y contra la mejor buena cios, don Rafael Castillo.

-Mañana se marcha a Colombia don Ernesto Rodriguez. -Don Manuel Escorriola, el respondimos.

acreditado industrial, nos deja. Se va para España. Buen viaje. Y TERMINO EL SR. DIRECTOR: bre el particular. Abangares, don Arturo Quiros, y

irà à temporar algunos dias à la etc., los demás son hombres que obligación según los informes de la escasez de ese articulo de costa del Pacifico. Que retorne trabajan per tarifa, no por suel- que tiene, sino que ganan suel- primera necesidad en Nicara-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

La conferencia de mañana Lo de la cocina militar AYER NO SE LES PAGO

á los operarios de la Imprenta Nacional

Entrevista con el Director

Al mismo tiempo que nuestro cierto en el fondo de esta cues- En la tarde de ayer nos llego das, hay que pagarles £250.00. renta años de servicio, casi im-

Presupuesto.

Uno de nuestros reporters se entrevisto con el Director de la De nuestra conversación con

nion sobre el asunto.

puesto; alli està el mal. El año que llevar un pan à sus hogares. pasado se gastaron en la Imprenta 6 84.000, y este (1912) se ha INFORMES DEL SR. rebajado la asignación a 655,000. Pero no se rebaja también el trabajo, sino que antes va en aumento cada ano. Usted com-

de Telegrafos.

-También el señor Cónsul de de Administración, como yo, el indicación de la Secretaria, y 600 toneladas de mais que lleva México, don Juan Estrada Jr., Oficial Mayor, los correctores, que ellas no solo cumplen con su para Corinto. Esto da la medida do. Justo y racional es que, si les dos insignificantes de seis y sie- qua, pais hermano que ha visto -La virtuosa dama paname- pagamos g 0.25 por cada mil te colones; y que también es surgir en su seno el espectro del

colega "La Información", reci- tión que se refiere á intereses la noticia de que por no haber Seria absurdo pretender que se pedido ahora para trabajar cobimos una carta en que con fir- materiales del Ejército. Se ase- sido aprobadas las planillas de puede hacer ese trabajo por me- rrientemente, y à otro que por ma responsable se denunciaban gura por testigos oculares que a la semana, en la Imprenta Na- nos que esta cantidad El busilis enfermedad contagiosa está ial público ciertos bechos relacio- los soldados no se les alimenta cional, no se les pagaria à los no está, pues, en recortar las pla- qualmente impedido para ejecunillas, sino en disminuir el exce- tar toda clase de trabajos, mena Militar. Como el caso es gra- de la superioridad y del Admi- Se nos dijo también, que el sivo trabajo que se le acumula à didas estas de protección humave, nos abstuvimos prudente- nistrador Militar, y lo que à la caso se debia à que el Ministe- la Imprenta Nacional. Todo lo nitaria que no pueden aducirso

semana.

ELLOS

Imprenta Nacional, don Gerardo, algunos de los señores cajis-Matamoros, para conocer su opi-, tas de la Nacional, sacamos en limpio, que entre ellos, unos a-, El señor Director pareció no tribuyen el conflicto al hecho de LAS NOTAS DE LA darle importancia al asunto, que haya en esa Imprenta mupnes todavia no conocia la reso- chos empleados inútiles, algunos lución del señor Secretario de en calidad de jubilados, todos por Gobernación. Que en caso de que orden superior; y otros no ven fuera desfavorable haria un re- en lo que sucede más que los corte proporcional a los emplea- resultados de una mala intelidos, provisionalmente, para com- gencia entre el señor Director de pensarlo en la semana entrante. la Imprenta Nacional y el señor Ministro de Gobernación.

EL PRESUPUESTO ES EXIGUO Cualquiera que sea el origen de esa irregularidad, no pode--1 A qué atribuye usted, se- mos menos de lamentar que no nor Matamoros, estas dificulta- se deje à salvo, en esas cuestiodes?-le preguntó nuestro repor- nes, el salario de los operarios, que después de trabajar toda la -Todo ello viene del Preso- semana, se encuentran sin con

SECRETARIO DE GOBERNACION llas que excedan de la cantidad

muladas contra órdenes termi- presupuesto. UNA MALA CONTABILIDAD nantes que había dictado desde Soy de usted atento servidor, va hace tres semanas, y que se -Hay otra cosa-continua D. encaminan à rebajar los gastos Gerardo-que contribuye à que de la Imprenta al nivel del prepor ejemplo, se pedian al exte- la actual erogación, para cercio- Nacional. rior las formulas telegráficas y rarse por este medio, con un mes le costaban à la Nación 6 0.37 el de ensayo, de si es imposible en Contesto su oficio de anteayer. block de 100. Se me ocurrió à absoluto atender à la demanda manifestandole que para ponerse -Ayer que operada la nini-ta Rubina, hija de don Eloy Ro-más baratas, y hoy las hacemos pedir en este caso ,en la forma me lo indicaba en mi nota 385 con un costo de C 0.16 el block, legal, una ampliación del credi- del 19, debe ordenar que se ha--La distinguida cantatriz bo- Se trata de 3 MILLONES de for- to votado; à pesar de tales ins- gan solamente los trabajos más gotana, doña Abadelina de Mo- mulas que hacemos por año y trucciones, el sobregiro ha con- indispensables. para telegramas. Lo mismo, po- en los pagos de la semana pasa- espero se sirva remitirme una -Procedente de la Costa A- co más o menos, pasa con los so- da y antepasada; pero en la ac- lista de las ordenes pendientes. tlantica, llego enfermo don Juan bres para las oficinas. En todo tual ha querido hacer prevale- Soy de usted atento servidor, esto, la Nación hace hoy una po- cer su autoridad, porque en a--Nos alegramos de la nota- sitiva ganancia. Sin embargo se suntos de esta naturaleza no se voluntad oficial se hieran mo--Es una cosa de contabilidad mentaneamente los intereses de elemental, de sentido comon - los operarios ,à quienes se les pagara una vez que el Gobierno adopte una actitud definitiva so-

recaido en cama. Lo sentimos, un millón de letras, comproba sueldo a un empleado con cua- miserias y de victimas,

como argumento del sobregiro, pues el gasto que causan ha sitiempo y es de cortisima entidad.

"Los actes de la Secretaria-Escrito lo anterior, llegaron agregó el señor Ministro-en recréditos no alcanzan más de una ley en cada caso, y la de Presupuesto no puede ser violada per ningun departamento sin expo-MATAMOROS LO QUE OPINAN ALGUNOS DE nerse à las consecuencias inmediatas de la infracción. El Director de la Imprenta Nacional debe ajustarse à las disposiciones de la Superioridad. El asunto sera arreglado el lunes en la forma que se crea mas acertada.

SECRETARIA Damos copia de las notas pasadas últimamente por el senor Ministro al Director de la Imprenta, relativas al asonto.

No. 385. San Jose, 19 de Junio de 1912, Señor Director de la Imprenta

Nacional. S. D. Para su conocimiento y efectos consiguientes, comunico à usted, que en lo sucesivo el gasto que se haga para el pago de los empleados de ese establecimiento debe estar cenido extrictamente al presupuesto vigente. En tal concepto, esta Secretaria no autorizara el pago de plani-

determinada. Por telefono nos comunicamos Si para cumplir rigurosamonprende que es imposible preten- à las 8 p. m. con el senor Secre- te esta disposicion se le presender hacer con esta última canti- tario de Estado en el Despacho de taren dificultades por razón del dad lo que se hizo con la otra. Gobernación, quien nos dijo que, número de operarios, usted de-En estas semanas ha habido efectivamente, habia negado su berá despedir aquellos menos El joven Carlos Collado, quien grandes trabajos extras, y la pla- aprobación á las planillas se- necesarios, de modo que no queacaba de coronar sus estudios de nilla, naturalmente, ha aumen- manales presentadas desde ante- de sino el personal que pueda ayer, por cuanto habían sido for- ser pagado con lo asignado en el

G. M. JIMENEZ.

No. 402 aparezcan abultadas las cuentas supuesto, suspendiendo los tra- San José, 22 de Junio de 1912. de la Imprenta Nacional. Antes, bajos que no quepan dentro de Señor Director de la Imprenta

C. M. JIMENEZ.

El vapor "Barraconta", de la Pacific Mail Steamship Compa--Aqui no se puede echar afue- además, que solo dos empleados ny, que toco ayer en Puntarenas,

EL MUNDO AL DIA El puñal de Bruto Los sucesos de Panamá

do por unanimidad, rehusó acep- záronse á la via; al Cobrador del cito que no se mezclen con la David, por orden de Benjamin delantose dicho Coronel, saludo tar la renuncia que elevó el doc- tranvía lo destrozó; tres pasa- Policia y los Oficiales de Es- Herrera, General liberal colom- y entregó al doctor Porras una tor Avila, editor en Jefe de "La jeros resultaron mutilados de mirna, reservandose para ha- biano de quien los panameños carta que llevaba en la punta Prensa". Se ha promulgado un tal manera, que ha sido imposi- cerlo cuendo la ineptitud del decreto elevando à la categoria ble identificarlos. 29 fueron he- Gobierno ponga en peligro al cuerdo, por ser el hombre más fu testarla igualmente. de Ministros à los Encargados ridos, varios de gravedad. Se les pais. de Negocios de la Argentina en curó en las casas próximas. Ha BERLIN, 5.-Los diarios "La que ha pisado el Istmo. Herrera que le era necesario apurar el dice:

nuevo Ministro de la Argentina. Cristina ha sido muy bien reci- nio del Principe Adalberto con hasta sin luz, pues la unica ven- ¿Qué contesta? repuso à Castehizo un recibimiento como ja- das. mas se ha visto aqui. El Cuerpo BALTIMORE, 5 .- En la ma- versidad de Rostock, ha anun- Asi permanecio el doctor Porras carta (quien es incapaz de escri-Diplomático, representado por drugada, después de 2 votacio- ciado haber descubierto y loca- escribir, sin saber nada de lo quien la ha sugerido, que ella se tados los Ministres, los represen- nes, eligióse, por aclamación, Vi- lizado el bacilo que pasaba al exterior. Mien- contesta estando uno en libertad tantes del país, una delegación ce-Presidente à Mr. Thomas enfermedad de la boca y las pa- tras tanto, Benjamin Berrera se- y con una espada ó un revolver del Presidente y cura del Con- Marshall, Gobernador de India- tas en el ganado, así como el sue- guía esparciendo el terror por en la mano; que me pengan en greso, otra del Comercio y nu- na. A las 2 de la madrugada, ro preventivo que se invecta en todas partes, merced al palo de libertad." merosos altos empleados, lo a- terminó la Convención. Los de- el ganado sano. compañaron hasta el hotel I- legados muéstranse muy satisla en el lando presidencial, y fechos. quienes desde sus balcones lo ciones telegráficas. saludaban con su pañuelo. Por INDIANAPOLIS, 5.-Al serlo minentes de la nobleza alemana. do Porras estaba caido y sin am- fue tapiada de nuevo. Los verla noche hubo gran iluminación notificada su nominación para en los edificios publicos y una Vice-Presidente al Gobernador gran demostración popular en Marshall, se sorprendió. Ha rehonor suyo.

MONTEVIDEO, 5 .- El teaciudad, fue totalmente destruigracias personales.

PANAMA, 5 .- Los unionistas quejanse de parcialidad de los 5.—Mañana combatiran con 45 Supervisores americanos en los distritos de la Republica. Dicenque la Policia nacional fue puesta à la orden de los Supervisores para mantener el orden en la, votación ó darle su apoyo donde lo creyeran conveniente. En algunos distritos, los Supervisores ordenaron à la Policia depositar las armas, ocupando su lugar la Policia de la Zona del Cawal. Tal cosa sucedió, en Colón, el dia de la elección. Los unioconfianza en la imparcialidad y Mr. Taft y su familia salieron justicia del Gobierno americano, y por eso creen que no han para Beverly. cumplido los Supervisores con las ordenes recibidas.

declarado que es imposible to- las diferencias entre Estados Ulerar esa situación equivoca, y nidos y Colombia antes de la que no consentirá en la obstruc- apertura del Canal. ción por parte de los ministeriadianse à las mancomunidades mayores atribuciones, concu- Estados Unidos, donde es bien do Rusia, Inglaterra el tercero, El joven Mesño en un arreba- pulso irresistible, pues tenía nistas. pañolas. Nego que se propusiera cerrar las Cortes antes de reselverlo, porque eso equivaluna deslealtad.

tranvia, fue horroroso. El motor lunes.

estipulados hasta su vencimiento.

Alt.

vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

BUENOS AIRES, 5.-El Sena- vía 60 metros; los pasajeros lan- vertido á los Oficiales del ejer- lisario Porras estaba preso en puerta del calabozo se abrió; asido encarcelado el guarda-ba- Sociedad" y "El Público", creen luego que injurió al Dr. Porras de cáliz hasta el fin; leyó la carta

Desembarco a las 10 a. m. y se le bida; las calles estan engalana- la Gran Duquesa Olga. El pro- tana por donde esta entraba fue llanes procurando no alterarse;

al Hegar fue vivado por una se- NEW YORK, 5 .- Mr. Wilson lecta concurrencia en la que se continúa siendo muy visitado. 4 años. Explorará la comunica- Porras la negra carta que ahora hombre. encontraban señoras y señoritas, recibe numerosisimas felicita- cion del Atlantico con el Paci- en hoja suelta reproducen los go- Castellanos saludó, giró sobre Dodge, investiga el asunto. Crée- comprometido la paz de la Re-

tro "Cibeles", principal de esta mera vez flamearon ayer las nuevos casos. banderas con 48 estrellas, debi-México v Arizona á la categoria

LAS VEGAS, (Nuevo México) 'rounds" Jack Johnson v Jim Leyon, blanco, Recibirán 30 mil dólares, cualquiera sea el resultado de la pelea. Todo el mundo está seguro de que el negro no

WASHINGTON, 5 .- Mr. Platt Andrew, segundo Secretario del del alcance de tiro de rifle. Los dado. Tesoro, renunció, por haber escrito Taft que no está satisfecho con las condiciones de la Tesorería, lo cual se debe á la idionistas en ese dia manifestaron decidir del Secretario Macocagh.

PANAMA, 5 .- Un grupo de prominentes ciudadanos han emprendido la campaña de tra-MADRID, 5.—Canalejas ha tar de conseguir que terminen

rieron en una explosión.

dria à una fuga vergonzosa y à familia llegaron à bordo del ya- man, Geolden, 44.

RIO JANEIRO, 5 .- Acaba de rrera, que no colocó las cadenas, que de la entrevista del Zar con

La expedición Artica encabefico. Costéaula miembros pro-

sido importada por el ganado ir- había considerado su amigo, que Esa carta dirigida a un pri-

mientos de Albania.

tropa se mantiene oculta, sin "quardia al Coronel Castella- Panamà.) gastar el parque, funcionando solamente tres piezas de artille-La infanteria federal siempre avanzando. No se sabe el número de bajas. El continuo fuego de la artilleria ha impedido á la Cruz Roja penetrar en el campo de operaciones.

nos ganaron, haciendo Graham de suicidarse después. OSTERFELD, 5-El Zar y su Gleason 47 tiros de 50, y un ale-

VALENCIA, 5 .- El choque de ser y al Principe Adalberto, rio de la independencia ha sido ciado joven serà absuelto. trenes con tres vagones del quienes salieron de Dantzig el muy celebrado con juegos atlémagnificos antecedentes, y obran para aquellos que consideran esticos, paradas civicas, fuegos ar- en la sumaria muchisimas decla- ta clase de arrebatos amoresos lió el acaudalado empresario Mr. to lanzado lejos; la locomoto- CONSTANTINOPLA, 5. - El tificiales en los 13 parques, ca- raciones que atestiguan que el como crimenes vulgares. rastró los vagones del tran- Departamento de Guerra ha ad- rreras de caballos y de aviación.

todos, sin distinción de bandos del sable, haciendole saber que politicos, guardan ingrato re- debia leerla en seguida y connesto, duro de corazón y brutal. El doctor Porras comprendió capital el mensaje que à la letra fesor de Agricultura de la Uni- tapiada para privarlo de ella. Diga Ud. al que ha firmado esta muchos días, sin poder leer ni birla), à quien la ha escrito y à que hacia uso pródigo, las encar- Esa carta era la que firmó Acelaciones y aun la muerte.

LONDRES, 5.—Varios casos de paro, es incalificable y más vi- dugos estaban satisfechos por el Concierto de despedida 'aftosa", en varios lugares. Ha niendo de un hombre à quien el momento.

lometros, protegidos por las mu- pudo convencerse de que fo que jo. Así es el odio: torpe y contrachas lomas. Orozco en persona creia acto generoso, no era sino producente, como el punal de dirige la acción. Dispone de un refinamiento de maldad. En la Bruto. perfecto sistema telefónico. Su guardia de prevención se escucho ruido de armas y al grito de (Tomado de "La Prensa", de

manera soez, lo encarceló, ence- haciendo un supremo esfuerzo, liegar el General Julio Roca, SAN SEBASTIAN, 5.—Maria el Kaiser resultara el matrimo- do, sin comedidades, sin aire, y sillo de su saco. Preguntado: A CLARE:

> badia; la que ahora reproducen ¿Seria por temor á estas cosas, los gobiernistas. El insulto al

biernistas? No lo sabemos; pero sus talones y se marcho. Pocos se grave, lo cierto es que la acción, cuan- momentos después la ventana

landes, pero se asegura que en tuvo tena su connanza y que lus siones pero se asegura que en depositario de sus pensamientos, es documento que quema las Esta noche á las 8.30 p. m. se tuvo toda su confianza y que fue sionero privado hasta de la luz. WASHINGTON, 5.—Por pri- Sword no se han presentado de sus temores, de sus proyectos manos; después de escrita debió efectuará en el Teatro Nacional y de sus esperanzas; que à su la- sentir remordimientos Abadia y ese interesante acto artístico, con ROMA, 5.-El Gobierno ha es- do combatió en los campos de el haberla publicado en estos el cual se despide del público tado interesado en los aconteci- batalla; se sentó en el consejo, momentos de seguro que no le costarricense, el notable tenor D. vez y vivaqueó en los campamentos, ha agradado. En su vida, Aba- Manuel Salazar Záñiga, quien 20.-Obertura Dramática. -Una manana el doctor Porras, dia debe centar, como todos los cantara selectos trozos de Leon- Reynaud. CHIRUAHUA, 5 .- Al amane- en medio de su infortunio, tuvo humanos, muchos errores; qui- cavallo, Lebar (Viuda Alegre), cer de hoy principio la tan es- una gran satisfacción: vió llegar zás algunas obras buenas y de Strauss (Sueño de un vals). Deperada batalla en Bachimba. La unos soldados à su calabozo, seguro muchas malas, pero nin- nizetti y Verdi. artilleria ha funcionado contina y abrir esta. Su regocijo fue truosidad de esa carta, que recantatriz colombiana señora Ana Caryll. nuamente, con poco efecto. Sin- grande. Un rayo de sol penetro cuerda un drama ignominioso de Morales Rocha, senorita Coembargo de derribar las gran- en su mazmorra, y el doctor Po- en que su papel fue quizas el lomba Pierra, la niña Lolita Casdes fortificaciones de los rebel- rras enajenado de gozo lo ima- más repulsivo. Esa carta no da- tegnaro, el Maestro don Alvise des, la caballería federal hasta gino un nuncio de felicidad y na a Porras, dana a Abadia. Los Castegnaro, el poeta Restrepo las 3 p. m. encontrábase fuera hasta llegó à creer que el cora- perversos han errado el tiro una Gómez, el profesor don R. Canrras han revivido un documento y la orquesta de la Escuela de rebeldes se ban extendido 7 ki- Su error duró poco y pronto que no honra à quien lo prohi- Musica de Santa Gecilia.

ria, con sorprendente punteria. El crimen pasional de Meoño Hablando con el Abogado defensor

rriendo todas las provincias es- conocido. Se balla de gravedad. y Estados Unidos el cuarto. En to pasional disparó un tiro de re- completa la carga de su revolver ESSEN, 5 .- 14 mineros mu- el tiro individual, los america- volver centra su novia, tratando (5 tiros).

Todo hace creer que la causa

Política nicaraquense Mena y Chamorro

> des indan sus campos plandidisimos artistas Walmar (Por telégrafo)

La Republica"

'El Porvenir', menista, "Diario Nicaraguense", chamorrista, "Diario Moderno", indepen-

CORRESPONSAL.

Por un mensaje recibido ayer

sabemos que ese mismo día sa-Minor C. Keith, con rumbo a este pais, à donde llegarà el mar-

importantes, tales como el provecto de la construcción del Ferrocarril a Rio Frio, la de la sección ferrea de enlace al Ferro- se vense una propostad tren carril Pan-americano; y llevara testa y cisco colores en francialis à cabo la reorganización del per- sens. sonal administrativo y tecnico de las minas explotadas por la

Es seguro que Mr. Keith venga acompañado de su distinquida señora, doña Cristina Cas- meno

En Mayo de 1902 el doctor Be- nos!" crujieron los cerrojos; la Lucha entre la policía y un grupo de norteamericanos

Un muerto y diecinueve heridos

Ayer tarde se recibió en esta

CABLEGRAMA

Americanos à causa de licorhicieron desórdenes en los barrios bajos, durante todo el dia hasta las cinco de la tarde, ocurriendo muchas peleas entre ellos y los escandalos de costum- po militar à su mando à la exbre todos los años. La Policía in- pectativa de una revancha cualtervino armada; durante media quiera por la derrota sufrida por hora hubo disparos. Muerto Ralph Davis, empleado civil de municipales. Gatun, en la Zona del Canal. Die- Al consignar esta nota incinneve heridos, entre estos on- formativa, hacemos votos por la zada por el Teniente Strauss, o por idiosincrasia, por lo que E- caido, la befa al indefenso, una pañol y cuatro empleados de la el cual las primeras responsabipartira en Junio de 1913. Durara zequiel Abadia escribió al Dr. pagina negra en la vida de un Comisión del Canal Istmico. El lidades recaen sobre el Gobierno, Ministro de Estados Unidos, Mr. que por cequedad política ha

Este lamentable acontecimiento, que como lo dice el despacho. Panamá, 6 de julio.-2.30 p. m. puede ser de graves consecuen-San Jose, 6 de julio .- 3.40 p.m. cias para la política panameña, obedece en gran parte à la impericia del actual Comandante de Policia de la capital panamena, joven de caracter impetuoso. que sin duda exacerbado por paziones politicas mantenia el cuerel Gobierno en las elecciones

pública vecina,

de la retreta que dará la Banda

Militar, esta noche à las 8

p. m. en el Parque de

Morazan.

30 -Serenata -Bolognesi

MATINEE A LAS 2 Y 30 P. M.

Por segunda vez cantarán en

la función de esta noche, los a-

y Mary Ferny, el precioso Pot-

pourri de Couplets, que les va-

lio una ovación la noche del es-

para las tandas de la noche, los

programas son selectos, y el en-

tusiasmo y las simpatias que han

despertado en el público los

grandes artistas Walmar y Ma-

ry Ferny, hacen esperar que la concurrencia serà numerosisi-

El expendio estará abjerto

desde las ocho de la mañana

para evitar las grandes aglome-

Tanto para la matinée como

Fantasia,-Leo Fall.

10 .- Marcha Nupcial .- Cani-

40-La Princesa del Dollar,

R. CAMPABADAL.

cibido muchas felicitaciones.

do por un incendio. No hubo des- do à la incorporación de Nuevo

perdera el campeonato.

Bennett Rojas y Fernández

Banqueros

A partir del día 1º de Abril de 1912, inclusive, reconoceremos

INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

á los tipos siguientes:

En cuenta corriente 6 por ciento anual

EN CERTIFICADO DE DEPOSITO:

A la vista6% anual.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad

á la suma de un millón ochocientos mil colones

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad,

cortesía y buen trato.

COLONES 1.800,000.00 ===

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su

Como se sabe, la Sala Segun- mismo dia en que ocurrió el in- diente,, traen información de ha-

da de Apelaciones, contra lo dis- cidente. Meoño había intentado ber fracasado toda tentativa de PARIS, 5 .- El Principe Ludo- ESTOCKOLMO, 5 .- En el tiro puesto per el Juez to. del Cri- con insistencia vender su revol- arreglo entre fracciones menisles con sus oposiciones sistema- vico Pignatelle, intentó suicidar- de pistola, en los juegos olimpi- men, concedió la excarcelación ver, para librarse de la obsesión ta y chamorrista. Pactos Dawticas e inmotivadas a la Asam- se dandose un tiro de pistola cos, un grupo sueco hizo 1.143 del joven Juan Pélix Meoño, bajo que le perseguia. El hecho de son y exclusión de Mena de la blea. En Sevilla, en 1905, conce- en las costillas. Se atribuye à a- puntos de 2.000 posibles, ocu- fianza de haz de 6 500, rendi- no haber disparado mas que un Presidencia, dicen los chamomorcillos Está recien llegado de pando el primer lugar, el segun- da por el Lic. Jose Maria Zele- tiro contra la agredida, parece rristas; Mena, Presidente electo don Jimenez.

demostrar que se trato de un im- por la Asamblea, dicen los me-

El Lic, don Carlos Orozco Cas- de Meoño será muy interesante. tro, defensor de Meoño, abriga- tanto por tratarse de un crimen segun nos manifestó-la espe- pasional, que atrae cierta simte "Standard" à esperar al Kai- NEW YORK, 5.—El aniversa- ranza fundada de que el desgra- patia hacia el culpable, como por llegará el martes 9 que el fallo dejara sentado un Se trata de un individuo de precedente muy significativo, de Puerto Barrios, (Guatemala),

Abangares Gold Fields Co.

tro de Keith.

raciones á las horas de entrada. DESEA USTED comprar upa aibaja de oco ó plata ó un reloi, garantizandole la exactitud del tiempo? Pase usted á la Relojería y Platería de V. Palavicini y Co.

Frente al Mercado,

Durante su permanencia aqui, Atquito mes paras elegantes y Injosa Mr. Keith resolvera asuntos muy con servicio de ballo may injuso y de ex F. CARRANZA F.

BRILLASTE OPOSTUNIDAD .- DOT

Teatro Nacional

Compañía Infantil de Opera Italiana del Comendador Guerra

En esta semana Debut de la Compañía

del Maestro Donnizetti, en 4 actos

*++++++++++++++++++++++++

for este establerimiento se venden articulos verdaderamente de lojo Las personas de gusto refinado que deseen las últimas nevedades de furona.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

si desea Ud. alquilar su casa hoy mbono a un buen inquilino, contra a la Nueva Officina de Agencias y Comisiones de José R Hernindez. 100 varas al Norte del Almacén de Steinvorth, contigua à «La República»

STINEBARIO PARA JULIO Y AGGSTO

Bay caperes todas las semanas para NEW TORK, COLON Y KINGSTON, además la caperes PRINZ MORCELLY PRINZ AUGUST WILHELD hacen corales en - SANTIAGO DE CUBA -ES-LA BUTA WAS RAPIDA PARA LA EXPOTACION DE CAPE

Totos los espores tienen CANARERAS y NEDECOS. Para pasajes y demás detailes en la Güetta de JOHN M. KEITH, Agente General, San José, Limón,

San José, 27 de Abril de 1912.

trrores meteorológicos

Solicitamos la atención del Sr. Secretario de Fomento

ta" del día 2 de este mes las ob- de 12 horas y media de sol que servaciones meteorológicas co- hay actualmente se registren del Jefe Agripino Rojas, apre- Pueblo, Dr. don Maximiliano Perespondientes à los diss 29 y 30 en el Observatorio solo 2 h 5 el hendió el jueves último en terre- ralta, quien le hizo las primeras las mercaderías de la casa. del mes próximo pasado, encon- día 29 y 1 h 10 el día siguien- nos del barrio de Aquacaliente, curas, tramos varios datos que juzga- te? mos muy equivocados.

Tomado el dia 29.

Temperatura al aire libre mi- vador?

mino medio 22.2.

ga para cada lugar, el medio para apreciarla. aritmético seria sumar la maxi- El temblor del sabado fué à "chunches". ma con la minima y dividir por las 4 h 37 a, m. y de III intendos, que da 20,9 C, o sea grado sidad. y medio mas que el dato verdadero y 2,8 grados más según el actual cálculo del Observatorio. Apuntamos, además, los datos

Temperatura al aire libre ma-

Temperatura al aire libre mi- taria dormido?

mino medio 21.6 6.

se publica.

Habiendo leido en "La Gace-, Ahora, Les posible que en más

de la impresión del Sol en el pa- "saca" en el preciso momento Temperatura al aire libre má- pel sensible del heliógrafo, o re- en que encontrábase Diego Ro-

Temperatura al aire libre ter- pero hay que sentir mejor el Sol. guardiente. Pueron capturados treno de ese suntuoso edificio ¿Este término medio no será acerca de la gran tempestad e- dos, y asimismo el alambique mente esta heroica y viril mesegún la constante media de co- léctrica, tempestad rara é im- y sus respectivos accesorios, trópoli, se llevará á cabo con

Datos del Observatorio.

Hora 4 y 40 a. m. Intensidad III.

Temperatura al aire libre ter- Lo dedicamos à quien correspon- dosas señoritas. da, para que haga la debida co-Término medio exacto 19,9 6. rrección en estos datos y en mu-Término medio aritmético chos más anteriores, llamando al respecto la ilustrada atención

La gestión municipal en el asunto de los tajos de piedra y relleno en el camino una cápsula de re- las más selectas pi

do un rozamiento entre la Mu- mero es deficiente, nicipalidad y la Compania In- Nos atendió, como de costumglesa de Construcciones, debido bre, amablemente, manifestanà unos tajos de piedra y relleno, donos que carecían en absoluto de que se sirve aquella Corpora- de fundamento tales rumores.

Ayer llego hasta nuestras ofi- cente, para ver de mejorar el ralmente, al estallar, le destrocinas el rumer de haber ocurri- servicio de cañeria, que en el pri-

NOTAS DE CARTAGO

CONTRABANDO

una fábrica completa de contra-¡Serán estos datos resultados bando. El Resquardo llegó à la sultado del buen ojo del obser- jas en compañía de Joaquín Por- rá la inauguración del soberbio tuqués y otro individuo, cuyo y férreo Mercado de esta ciudad. Lo último es lo más posible, nombre ignoro, destilando a- Según circula la especie, el es-¿ Que nos dice el Observatorio inmediatamente diches indicia- que viene à embellecer notable-

rrección para Costa Rica, 19.4 portante, que duró 8 horas el También aprehendieron una ga- muy alegres festejos populares. dia sabado 30 del mes pasado? rrafa llena de licor, dos sacos de Ojala que tal rumor resulte perial Japonesa. Iran primero a Sin corrección alguna como Suponemos que nada porque el dulce y una bestia. Inmediata- cierto, pues pueblos como Carrecomienda la fisica que se ha- Observatorio no tiene aparatos mente los Guardas se trasladaron tago, después de experimentar à San José con detenidos y tan duras como desastrosas prue-

ACTO SIMPATICO

El sábado 29 del mes pasado. Con lo expuesto basta y sobra. por el Padre Arce y varias pia- plo.

TRAVESURAS

car con una piedra; esta, natu-

zó el dedo indice de la mano izquierda.

El policial de línea recogió al muchacho y lo condujo directa-El Resguardo Fiscal al mando mente à donde el Médico del to!

INAUGURACION

En el mes entrante se efectua-

bas, bien merecen la expansion y la alegria.

TURNO GENERAL

se verifico en el Templo Parro- El domingo próximo 7 del Y la dirección y la duración? quial, la primera comunión de corriente, tendrá lugar un gran Seguramente que al seismó- más de sesenta niños de ambos turno general á heneficio de la logo se le olvidó apuntarlas. Es- tó en extremo hermeso y simpa- sible fin de activar la conclusión sexos. Tan solemne acto resul- Iglesia Parroquial, con el plautico. La preparación fue hecha de los trabajos del referido Tem-

En vista de la muy anticipada invitación que el muy digno y activo senor Cura, Phro. doctor don Mardoqueo Arce, ha hecho El lunes próximo pasado, un a todos los habitantes de los dis-De ninguna manera 24.6 como del señor Secretario de Fomen- niño Rodriguez, vecino del ha- tritos de su respectiva jurisdicrrio de San Nicolás, se dirigia à clón, auguramos un magnifico esta ciudad como à eso de las 10 resultado. En ese acto tomarán y media de la mañana, en via de parte importantisimas y distinmandados de su familia. Dicho guidas damas, señoritas y cabamuchacho, que cuenta como lleros de esta ciudad, y todo lo nueve años de edad, se encontro amenizará la Banda Militar con en el camino una cápsula de re- las más selectas piezas de su

CORRESPONSAL

Cuando necesite usted algo en el ramo de Imprenta; ción para arreglo y reparación Precisamente la Municipalidad cuando quiera lanzar una hoja suelta á sus correligionarios; se ocupa ahora en conseguir pie- invitar sus amigos à una fiesta; escribir à su novia en papel bien Con tal motivo y en busca de dra de cantera para los trabajos timbrado y elegante; acreditar su casa con facturas nitidas y bien ALQUILO una casa comoda, , nos de pavimentación, por haberse impresas; encuadernar sus libros viejos y dar mejor aspecto pusimos al habla con el señor agotado la piedra "viva," ó de biblioteca; cuando tenga que pasar por el triste deber de invitar varas Sur de la Bolica Francesa. Gobernador de esta Provincia. río que se empleaba antes. No á sus relaciones y amigos á un entierro, acuda siempre á la IM- Cinco dormitorios, sala, cocina. El incansable señor Vargas a- ha habido, pues, ninguna difi- PRENTA MODERNA, frente á la Biblioteca Nacional. En esa Im- comedor, baño, excusados hicababa de regresar de una ex- cultad entre el Municipio y la prenta, que tiene todas las maquinarias de último tipo, los mejo- dráulicos, patio cementado. Ins- su oficina situada en Las Arcadas cursión de algunas horas por los Compañía Constructora. Así lo res elementos y el más completo surtido de papelería, le harán talación eléctrica. pueblos de San Juan y San Vi- afirma el señor Gobernador. su trabajo á mejor precio y con más rapidez que en ninguna parte. 5-1 m.

Hamos notado un cambio extraordinario en el almacen de "La Ciudad | de Londres", perteneciente à A. Asch Bros., desde el dia en que el Sr. Fernando Asch, socio de dicha casa, sehizo cargo.

Mucha venta y mucho movimien-

Prequatando los motivos dicen que está vendiendo, casi regaladas, todas

Novedades capitolinas

SE FUERON LOS JAPONESES A recorrer las provincias se marcho ayer la Compañía Im-Cartago, de donde pasaran à Heredia y Alajuela; y luego á Puntarenas, para embarcarse hacia su destino. Alla ellos.

El domingo prisimo passão ches-plamos con un traje 4 cada mo do los

AMORTIZACIÓN Nº 29 de 6 1-00 30 Ignacio Ultoa

72 José Mena B.

AMORTIZACIÓN Nº 61 de e a-sa 211 Liboria de Sansog

342 Sahara de Chavarria 389 Clementina Lieras 155 Clotilde de Chacon 108 David Convjo C.

William P. Prat Policia.

ALBERTO CARVAJAL

Sastreria LONDRES Y PARIS

EMILIO ESPINOZA R. Abogado y Notario Contiguo al Almacen de Carranza y Boletti

EN EL SIGLO NUEVO

Surtido completo de impermeables formas sobretodo y capas para sedoras, sedoricas,

cabilleros y niños; paraguas de algodon y de seda; raparos de caucho; TODO A PRECIOS REDUCIDOS

Nurvo surtido de miseldes de junco, Viena, madera y nogal tallado; ficia, porestiena y

A. FERRERO & CO.

PAGES HERMANOS AMBOS MUNDOS

CIGARRILLOS FLOR DE MURIAS CON PRECIOSAS POSTALES Whisky "Black y White," escosés, el más exquisito Abarrotes, Géneros, Licores, etc., etc., etc., Véase nuestro enorme surtido de CINTAS DE SEDA.

de todo ancho y color. Preclos liberales

Ventas por mayor

ATLANTIC FRUIT COMPANY

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes benefícios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella. isla. De alli no más expide seis 6 siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Mélico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinfa vapores para el trasporte de los bananes y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania

Con el objeto de establecerse en Costa Rira, sobre base segura, entréen negociaciones con los Señores Lindo Bros, para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado à última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir integramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio,

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16% por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, à la presentación, en la oticina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en

24.-- 1m.

R. C. WETMORE, Agente.

Vagón - Automóvil No es un experimento

En ciudades de tráfico tremendo como New York, Londres, París, etc. los vagones de carga eran ANTES tirados por caballos ó mulas. Pero el VAGON-AUTOMOVIL vino á demostrar con hechos perfectamente calculados y comparados

que cuesta menos, lleva más carga y es más cómodo que cualquier otro sistema

Los grandes inventos se imponen por sus grandes demostraciones de valor práctico y, cuando logran convencer con hechos se imponen rápidamente sobre los sistemas antiguos

EL VAGON = AUTOMOVIL

se ha impuesto á todo otro sistema de tiro en lugares en que las cosas no se toman por Novedad sino por su Valor Intrínseco, Verdadero. EL VAGON - AUTOMOVIL que estamos demostrando en San José es una simple muestra de poca capacidad. Los hay de todas las capacidades deseables

Y no destruyen las calles tampoco

Deseamos introducir esta mejora en Costa Rica. Pídanos Ud. datos precios y demostraciones

BLISS & ERB == SAN DO SOMETHING!!!

y muy buenos, tomando en buena cantidad

— Almacén de Abarrotes Ventas por mayor

Hay siempre: Canfin, Alambre, Techo de hierro, Pinturas inglesas, Cemento, Papel, Fosforos, Galletas, Confites.

SE HACEN REBAJAS CONSIDRABLES

COMPAÑIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA - VAPORES CORREOS

ANTES ANTONIO LOPEZ & CA.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

PRECIOS DE PASAJE CANARIAS, CADIZ, BARCELONA, MASELLA Y GENOVA

Remate.=Lote céntrico

CARPINTERIA FRANCESA

DE LOMOTHE & GUTIERREZ

Trabaja como antes, encontrando los traba-

A. COLLADO, Agente.

ERNESTO ORTIZ,

Sa, clase ordinaria

eros, in por ciento de rebaja en pasaje de ida y vuelta, valedero por un año.

Apartado 374. Teléfono 250. Telégrafo ERTIZ.

ál Sur de la Botica Francesa.

Para mas informes dirigirse a

LICORES: En este ramo no tiene competencia; hay muchos

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA Los magnificos vapores "HEREDIA," "SIXAOLA" y "CARTAGO" con escala en Colse

Estos vapores tienen todas las cornectidades de las Liberas Trasallanticas insugernas, motivos de acuserio con los últimos modelos de la arquitectura marcha. Están habilitados con las últimas invenciones para la seguridad aprehados por la cera vienen, las como servicio inalámbrico, quillas de pantoque, compartamentos immeables automáticos y aparatos submarinos.

Los ramaretes son casi todos exteriores, y son excepcionalmente grandes y ventualas proporcionando un viaje de lo mús confortable à Livercool, donte se pueden

Vapor "HEREDIA" sale de Limée Junto 18. Vapor "SIXAGLA" sale de Limée Julio 11. Vapor "CARTAGO" sale de Limée Julio 11.

a informes dirigirse à las officiras de la United Fruit Company en San José 6 0 à los Sub-agentes Sres, Sanso & Purie en Son José. W. E. MULLINS, Administrator General.

LA NACIONAL

ELOY GONZALEZ PRIAS.

Tienda y Almacen de Max. Kepfer

Este acreditado establecimiento tiene el honor de ofrecer á su numerosa elientela y al público en general un selecto y variadisimo surtido de PASAMANERIAS Y ADORNOS. últimas creaciones de la Moda Parisien.

San José 25 de Junio de 1912.

Negocio brillante en Limón

Por tener muy quebrantada la salud y no poderlo administrar personalmente, se vende en este puerto un magnifico hotel con su

Para pormenores, dirigirse en Limón al apartado de correos no. 385, y en San José à la Libreria Española de doña Maria v. de Lines-Limón, junio de 1912.

El estómago y los nervios

PASTILLLAS RESTAURADORAS DEL DR. FRANKLIN,

El unico en esta capital construido contra temblores, y donde toda familia ó pasajero que se hospede, encontrará cuartos bien ventifados y la mejor alimentación que se puede ofrecer en esta capital, su tarifa es 5 nit.

Propietario, ENRIQUE CORCELLE.



Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cais cipsuis Heva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada capsula Heva el nombre (MIDY)

PARCE, E. Bur Virterum y en Indas las Formacias.

CAPSULAS

(Aceite especificado à 1 %. de bi-yoduro de hidrargiro)

(D' CHAPELLE)

En doris de 3, 4 a 5 capsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficas, para ciertas aferciones especificas (sifflis), las Fistulas, los Abcesos frios, la Pustula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación. La dòsis diaria debe dividirse en tres partes y tomaria al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS. R. rue Vivienne y en India las Formacias.





Zapateria LA MODA

de Nemesio Cardalda

Puntarenas, C. R. Apartado 92 Se hace toda clase de calzado á la medida y contamos con un surtido de hormas de varios estilos. Se em-plean materiales de muy buena caildad. Nuestros clientes son atenlidos y alsopre quedan satisfechos ie so catidad y esmero con que tra-

RELOJERIA SUIZA A. CHAPATTE

PRECIOS SIN COMPETENCIA

BAÑOS TIBIOS

aseo esmeradisimo, y el precio que tendrá que pagar será de 0.75 cénimos per los libios y 25 centimos

También se admiten abonos à pre-

ANBMIA Clorosis, Neurastenia Raquitismo, Tuberculosis Fosfaturia, Diabetes, etc. Son curados por la OVO-LECITHINE BILLON

Medicación fostores reconocida por las Celebridades Médicas y en los Hospi-ENERGICO RECONSTITUYENTE

ES LA UNICA entre todas las LECITRINAS que ha sido objeto de comunicaciones hecha-A la Academia de Ciencias, à la Academia d tedicina y à la Sociedad de Biologia de Paris Établissements POULENC FRERES, Paris,

In Costs - Sice : SERRING & HILLDON ; princy, legging

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que se explotan en esta Zona se consiguen en los depósitos de Adolfo anexo al aserradero. Lo mejor y más blen acabado en tablo francés, especialidad en tallados.-25 varas os de poéhote, tabilla lisa y cordoneada, traslapo varios estilos, molduras, guarniciones, ornisas, rodaples, reglas varios estilos, madera decuadro, tablaregla para techo, cedro y cabba para ebanisteria. Preclos sin competencia.

cura rápida y segura uso Interno el remedio ideal

Dáris : 3 veces al dia 1 căpsula despues de las comidas, sublendo

gradualments hasts 5 6 6 veces al dis 2 capsulas Expuse original: Francos de 50 capsulas de Mergal

De vents en todas las farmacias y droguerias

- Pahricante: -

J. D. Riedel A .- G., Berlin

Convalecencias etc.

FARA NEW YORK, via Coldn y Jamaica, todos tos lunes, 4 las 5 p.m. Los nievos y lujosos vapores Carrilleo, Sixaola, Tivives y Turrialra, Hevaran pasajeros y cargo de Limdo & Nueva York en ocho dias, tocando en Colom y Jamaia solamente para recibir pasajeros y correos. Tambiéo llevarán carga para Europa, via Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagora, Puerto Colombia y Santa Marta. PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios, todos los vierces & las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y ORLEANIAN.

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

PARA BOSTON (directo), todos los domineros en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores SAN JOSE LIMON y ESPARTA.

Todos los pasajeros para Bocas del Toro y Colôn, Panamá, deben presentarse ante di Consul Americano en San Jose, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese logar durante dichos 5 y 3 dias respectivamente.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la sutoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes reservacion de camandos etc. dichos se la sutoridad respectiva del Control de Costa Rica.

Para mas informes, reservacion de camarotes, etc., dirigirse 4 las oficinas de la INITED FRUIT COMPANY en San José o Limón, o á los Sub-Agentes SASSO Y PIRIE en

San José, Mayo 25, 1912.

W. E. MULLINS, Administrator General.



Paris, 20, Ros des Fossés-St-Janes y an las Farmadias.

Aunque baya Vd. probado inutilmente otros remedios debe Vd. ensayar las Pildoras Rosadas del

Dr. Williams. Estas Pildoras obran sobre el estómago mismo, y no sobre los alimentos; y en esto

se distinguen de todos los demás medicamentos. Debilidad digestiva se debe mayormente á can-

sancio, nerviosidad, debilidad general, lo cual resulta en Dispepsia nenviosa. Las Pildoras Rosadas

energia, el apetito y la buena digestión. Miles de cartas prueban la eficacia de este medicamento.

del Dr. Williams fortifican los nervios, enriquecen la sangre y curan la debilidad, devolviendo así la

El Sr. Guadalupe Carrandi, celoso empleado del Consejo cansarme de la vida. Estaba fastidiado de pastillas, obleas, Provincial de la ciudad de Matanzas, Coba, residente calle Sta. polvos, purgantes, dietas y privaciones, pues nada me aliviaba.

Teresa 48, escribe: "Tengo una deuda de gratitud para con las | En esto vi un anuncio de las Pilduras del Dr. Williams, reco-

Pildoras Rosadas del Dr. Williams. Por nueve años fui víctima | mendandolas para mi mal. Las tomé y al terminar seis pomos

de una dispepsia nerviosa agudisima. Sufria casi constantes estaba completamente bueno, habiendo recuperado mis fuerzas

indigestiones, pesadez después de comer, marcos y námeas. Perdidas, y xumentado cente libros de peso. Curado ya, no me

'ildoras Rosadas del Dr. Williams

EN LAS BOTICAS.

Estaba sumido su una tristeza y abatimiento tales que llegué à | canso de recomendar las Pildoras Rosadas del Dr. Williams."

Linfatismo, Escrofula, Infartos de los Ganglios, et

Estoy Dispuesto á Probar TEODORO ROIZ

Que Puedo Curarle.

A Este Fin Estoy Regalando 10,000 Pesos en Valor de Medicinas

Con el objeto de demonstrar, de una manera contundente, que soy poseedor de un remedio positivo para la cura de las enfermedades de los riñones, la vediga y el reumatiemo, he de repartir-este año, medicinas por valor de diez mil dollars y cualquier persona que padesca de estas enfermedades, podra obtener un tratamiento absolutamente gratis. Solo es necesario que envie Vd. su nombre y direccion.

No quiero decir que ha de tomar Vd. esta tratamiento o parte de el y abonarme el importe del mismo, una vez logre su cura porte del mismo, una vez logre su cura populero decir que le enviare este tratamiento completamente libre de costo y gasto, como el completamente de costo y gasto, completamente de costo y complet completamente libre de costo y gasto, como obsequio mio a todos aquellos que padezcan de enfermedades dimanadas del exceso del acido urico, a sin de probar a estos, como y cuando pueden obtener su cara. Ni espero, ni aceptare ni abera ni despues, pago alguna, por estas medicinas que envio a Vd. gratia, en teda la extension de la palabra.

Durante veintinco años—un cuarto de siglo—be delicado mi empedio, a conventor al volu-

todo el confort spetecible. El vajor NONT-ERBAT, que se espera flegue di Limbe de dal a de julio de 1912, saldra el mismo día para Colón. Puerto Colombia. Curação, Puerto lico que noy posendor de algo genuino, un remedio positivamente superior a rifiones con sus torturas consiguentes en las rapaldas, y el molesto desco frecuente de

Ex dificil conveneer al publico, este, generalmente proctia uno ó dos remedios, ein alterier el resultado que esperaba y en su 15 por ciento de rebaja en ta y 2a. á las familias que tomen más de 4 pasajes eny digna mi peticion.

Con este fin he presupuestado diez mill
dollars, destinados a la elaboracion de mis
medicamentos. Ya se encoentran muchos
tratamientos, listo para repartision, de elabo-A las 2 p. m. del 17 de julio próximo remataré en mi oficina.con base de cuatro mil quinientos colones, al mejor postor y por encargo de su dueño, el lote de terreno situado 200 varas al Sur de la Botica ratis; pero para ello es de inprecincible socialdad, sepa yo que realmente padeces de Francesa, que consta de 330 varas cuadradas, más ó menos, inscrito en el Registro de la Propiedad, Partido de San José, Tomo 713, folio Es una ocasión para quien desee construir una casa en el centro

jos sólidos, artísticos, al estilo puramente e mil dollars en valor de mis dicamentos, y así lo hare. He prometido

wear libre de costo y gacto y con amplias



en valor de medicinau.

astroreiones para su administracion un tratamiento de mi cura y he de cumplie mi palabra.

Creo tambien opertuno significar que todos los ingredientes que toman parte en la composicion de los medicamentos que componin mi tratamiento, se hallan garantizado, habiendose cumplido con todos los requisitos de la ley. Este tratamiento contrata de l'escantigno, recent los dolores requisitos de la ley. Este tratamentos vencerá el reumatismo, vencerá los dolores en las espaistas y vencera el desco fracuente de orinar, amara y speciguará, en una palabra, habra Vd. mejorado considerablemente con su usa. En su composicion no periodo de la su composicion no periodo.

medicamentos, recibirá tambien un ejemplar de mi gran libro medico d'ustrado, el mejor que hasta el presente se ha publicado, tratando de estas enfermedades y para distribucios general y graticita.

Si tiene VA occasidad de mis medicamentos y esta ancioso de chienes mentos y esta ancioso de chienes en contra de como de chienes en como de como de chienes en como de como de chienes en como de chienes en como de como de

de sintomas y comunicarses hoy mismo cuales son les que se monification en su

He Aqui Los Sintomas,

10-Deleres en las espaidas. 20-Deceo frequente de primar. 50-Mal de la prostata. fo-Gases 6 delores en el estomago. 70-Debilidad general, nauseas y fafigas.

So-Dolor y malestar debajo de la costilla derecha.

So-Hincharon en cualquier parte del coerpo.

100-Constipacion d mai del higado.

110-Palpitaciones d dolor del corason.

120-Dolor en las caleras.

130-Dolores en la caleras. 130-Dolores en la cabesa y el cuella. 140-Dolor 5 malestar en los rillones. 150-Dolor 5 hinchason en las coyun-

160-Delur & hinchston on los 170-Dolor 6 malestar en el sistema 160-Reumatrimo agudo 6 crosico.

HACE Y CONSERVA HERMOSO EL CUTIS

THE " HAZELINE SNOW" HATE

Deliciosa preparación que alivia siempre la irritación de la piel, remueve la rubicundez y hace la piel



Refrescante y Pura como la Nieve de las Montañas

tan suave como la seda.

BURROUGHS WELLCOME Y CIA. LONDRES

SH. P. 217

Hasta nuevo aviso los precios de nuestro AZUCAR DE FANILIASETAN los signuletes:



DESCUENTOS 5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba > 10 á 99 quintales > 569 >

San José, 2 de abril de 1912. A. Herrero yCo y W. Steinvorth y hermano, Agentes.

LINDO BROTHERS

Males del Estóma

He tenido noticias de que per-

FRAUDE

sonas sin ninguna autorización mia y usando de mi nombre, solicitan ropa de casimir de hombre para su arreglo en mi taller. Prevengo à mis clientes no en-

tregar ninguna prenda sino à las personas que al pie indico. ni pagar suma alguna sin el correspondiente recibo firmado

El recibo de la ropa así como el cobro de las cuentas, se hace ahora por los señores Tobias Meza Morna, Juan y Malaquias González.

CARLOS JIMENEZ R. 3,-6 78.

ALMACIGO DE CAFE selecto, de un año, vendo en mí finca "La Ytava" de Tres Rios

á £110.00 el mil Para pedidos, a mi almacen en MANUEL ROMERO PELAEZ.





SUNLIGHT JABON

Instrucciones en cada pastilla.

posee propiedades únicas para lavar y reduce el trabajo á la mitad.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.